

# 1年生学年だよ!

平成 28 (2016)年 9月 1日

第 25号

吹田市立第二中学校第一学年

## One For All, All For One.

ホームルームや授業中、クラブやこの学年だよ!などいろんな場面で「みなさん」「みんな」という言葉を何回も見たり聞いたりしたことがあると思います。「みんなおはよう」「みなさんここまで大丈夫ですか?」などは代表的です。

ここで考えてほしいのは、「みんなおはよう」という言葉の「みんな」とは誰のことなのか?ということです。この言葉がクラスで言われた場合、「みんな」とはそのクラスの人全員を指しますが、学年集会で言われた場合はこの学年全員のことを指しています。では学年集会で「みなさんおはようございます」と言われて全員があいさつをしなかった場合、これは「みんな」があいさつをしたとは言わないですよ。もしたった1人だけがあいさつをしなくても、「みんな」があいさつをしたとは言いません。

何が言いたいのかというと、「みんな」というのは「ひとりひとり」だということです。「みんな」で何かをするためには、「ひとりひとり」がしっかりと行動し、全員の力が集まらないと不可能なのです。もし誰かが勝手なことをしてしまうと「みんな」がうまくまとまらなくなって、そのチームは良い方向には向きません。この

「みんな」<sup>イコール</sup>「ひとり」という方程式は実に大切です。何をするにもこの方程式はあてはまります。

この方程式  
実におもしろい…!!



2学期には大きな行事がいくつかありますが、その中で最も近いものは9/17にある『人権文化祭』です。昨日から取り組みもスタートしていますよね。取り組みの中では、学年全体で活動したりクラスで活動したり、時にはあるグループで活動したりすることになります。ここで方程式の出番です。



「みんなちゃんとしよ」と言われているときには「自分はちゃんとできているのかな」というように、「みんな」のことを「ひとり」のことと誤って話を聞いてほしいのです。「〇〇さん、それあかんよ」と、誰かが注意をされているときに「あいつのことやし関係ないわ」ではなく、「自分にも関係あることじゃないかな」というように、「ひとり」のことを「みんな」のことと誤って話を聞いてほしいのです。

さて、タイトルの英語の意味を説明していきます。有名な言葉なので、もしかすると聞いたことがあるという人もいるかもしれませんが。この言葉は、「ひとりみんなのために、みんなはひとりのために。」という意味です。ここまで説明してきたことをすべてまとめるような意味です。それぞれが全員のために頑張り、1つのチームとしてまとまっていく。この意識の高い集団は何をやっても素晴らしい結果を残せます。先生たちはこの第1学年をそんな学年にしていきたいと思っています。

代議員から話してもらったこと、彦根先生からお話ししていただいたことを忘れず、全員で1つのものを創り上げるという気持ちで取り組み期間を過ごしてください。もちろん、行事の取り組みだけでなく、ふだんのクラス活動やクラブ活動など、どんなチームに入ったとしても「One For All, All For One」の言葉を忘れずにいてください。ひとりひとりがステキな行動を取れば、そのチームは必ずステキなチームになります。まずは文化祭を成功させて「今年の1年はスゲエな!」というところを見せてください!みなさんの頑張りを楽しんでいます!